
審慎提名選出愛國愛港者
在介紹了選舉工作的總體安排後，楊振武說，香港

特別行政區選舉全國人大代表，是 「一國兩制」方針
在香港的具體實踐，是香港同胞作為國家的主人當家
作主的重要體現。要充分把握中共二十大開啟國家發
展新征程、 「一國兩制」實踐進入新階段為選舉順利
舉行創造的有利條件，胸懷大局、把握大勢，深入領
會、全面貫徹二十大精神，把中央關於堅持和完善
「一國兩制」的決策部署落實到選舉工作全過程各方

面。要深刻認識人民代表大會制度優勢和香港全國人
大代表發揮的重要作用，認真履行憲法和基本法賦予
的職責，依法做好選舉工作。要牢固樹立維護國家安
全的底線意識，堅持選舉的正確方向，守好代表 「入
口關」；嚴格遵守憲法和法律規定，嚴格依法依程式
辦事，嚴謹審慎地行使好提名權和投票權；充分發揚
民主，確保選出堅定愛國愛港、在香港具有廣泛代表
性、德才兼備、參政議政能力較強、香港同胞滿意的
全國人大代表。

按照選舉辦法的規定，選舉會議第一次全體會議根
據全國人大常委會委員長會議的提名，經過表決，推
選出由盧瑞安、葉劉淑儀（女）、劉業強、李國章、
李 家 超 、 李 焯 芬 、 吳 良 好 、 余 國 春 、 陳 馮 富 珍

（女）、陳健波、
林 建 岳 、 林 淑 儀
（女）、高永文、
黃玉山、梁振英、
蔡冠深、廖長江、
譚惠珠（女）、譚
耀宗等 19 位選舉
會議成員組成的香港第十四屆全國人大代表選舉會議
主席團。按照選舉辦法的規定，主席團主持選舉會
議。

會議向選舉會議成員分發了代表候選人提名信。按
照選舉辦法的規定，香港特區應選第十四屆全國人大
代表的名額為36名，每名選舉會議成員提名的代表候
選人不得超過36名；年滿十八周歲的香港特別行政區
居民中的中國公民凡有意參選第十四屆全國人大代表
的，應在選舉會議主席團確定的代表候選人的提名時
間期限內領取和填寫參選人登記表，取得15名以上選
舉會議成員分別填寫的提名信，在提名截止日期之
前，親自送交選舉工作辦公室。

提名期明天起至月底
昨日的主席團會議分兩個階段進行。第一階段，由

全國人大常委會秘書長楊振武主持，推選主席團常務

主席。會議一致推選選舉會議主席團成員李家超為主
席團常務主席。第二階段，由主席團常務主席李家超
以視頻方式主持。主席團確定：2022年11月23日至
11月30日為香港特別行政區第十四屆全國人大代表候
選人的提名時間；2022年12月15日上午舉行選舉會
議第二次全體會議，投票選舉香港特別行政區第十四
屆全國人大代表。主席團還確定譚惠珠為主席團新聞
發言人。

12月中二次會議進行投票
會後，主席團發布了主席團第一號公告。譚惠珠在

新聞發布會中表示，本屆人大代表選舉會議與上屆相
比有三個變化。一是組成人數不同，過去選舉會議的
人數一直在增加，本屆確立了以1500人的選舉委員會
為主體，是在數字上一個合理的調整。二是要求人數
不同，上屆選舉會議中，候選人只需要提交10個選舉

會議成員的提名，而本屆將要求提高到了15個，以保
障選舉更加順利進行。三是對參選人增加了一個條
件，任何人如果因為危害國家安全被判有罪，即喪失
參選資格。譚惠珠指出，人大代表行使的是國家權
力，不能有任何危害國家安全的行為。

譚耀宗宣布不再競逐連任
另外，全國人大常委會委員譚耀宗在會見傳媒時宣

布決定不再參選下屆全國人大代表。他解釋，自己年
紀不輕，有關工作可由其他更加合適的人士擔任，7
月時已作出相關決定，已向中央反映，而中央尊重他
的意見。他說過去五年學習到很多東西，特別是近年
全國人大常務委員會的立法工作，與香港直接有關，
包括制定香港國安法和完善選舉制度，自己有機會參
與其中，形容是很有意思。他今後會繼續關心國家發
展、建言獻策，為香港社會服務。
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【香港商
報訊】記者
周 偉 立 報
道：特首辦

發言人昨日表示，行政長官李家超前晚由泰國曼谷返
港後，在香港國際機場進行的新冠肺炎核酸檢測結果
為陽性。發言人指，李家超現正按衛生署衛生防護中
心指引進行隔離。而他在訪問曼谷四天期間進行的快
速抗原測試結果均呈陰性。李家超感謝社會各界對他
的關心，他昨午輕微發熱，喉嚨有些痛楚，雖然有點
疲倦，但大致情況可以，醫生已處方口服藥。

特首辦發言人續表示，李家超已接種四劑科興新冠

疫苗，第四劑疫苗於今年9月接種。隔離期間，李家
超會在家工作，按需要以視像出席會議，不會作署任
安排。他原定親身出席的公開活動將由其他官員代為
出席或另作合適安排。至於行政會議今日休會，會議
前會見傳媒的環節不會舉行。

昨新增6672宗本地確診
另一方面，本港昨日新增7286宗確診個案，本地個案

佔6672宗，輸入個案有614宗，再多11名患者離世，第
五波疫情錄得10397人死亡。新增10間安老院舍、六間
殘疾人士院舍出現個案，合共20名院友確診。871間學
校呈報2057宗感染，涉及1730名學生，327名教職員。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：香港商貿團昨日
結束泰國曼谷的訪問行程。商務及經濟發展局局長丘
應樺總結時表示，今次行程最主要是說好香港故事，
將香港的實際情況、整體發展和施政報告提出的優惠
政策，與泰國商界交換心得，讓對方深入入了解香港
情況，他們亦都對在香港投資很有興趣。

說好香港獨特優勢無可取代
丘應樺昨日聯同香港商貿代表團在曼谷出席一場商

務研討會暨午宴，向當地商界介紹香港優越的營商環
境及龐大機遇。他說在中央政府的全力支持下，香港
作為國際金融、航運及貿易中心的地位只會更加穩

固，國家的充分肯定亦凸顯了香港作為連接內地與世
界的 「連繫人」和卓越服務平台的角色。香港的獨特
優勢無可取代，能扮演出色的促成者，讓海外企業透
過香港開拓內地市場，並善用香港各種專業服務支援
其在內地的發展。

在談及香港與泰國的經濟聯繫時，丘應樺表示，泰
國絕對是香港緊密的夥伴，去年兩地雙邊貨物貿易錄
得按年超過百分之十八的強勁增長，達206億美元，
令泰國在東南亞國家聯盟成員國中成為香港第四大貿
易夥伴。為進一步深化與區內經濟體的合作，香港一
直積極爭取加入《區域全面經濟夥伴關係協定》
（RCEP），並於一月正式提出加入的申請。

港區人代選舉主席團誕生
【香港商報訊】記者林駿強報道：香港特別行政

區第十四屆全國人大代表選舉會議第一次全體會議
昨日在香港舉行，選舉會議成員1107人出席了會
議。會議推選產生了選舉會議主席團，分發了代表
候選人提名信。受全國人大常委會委託來香港主持
選舉工作的全國人大常委會秘書長楊振武主持會議
並講話。

李家超確診在家工作 丘應樺指泰商界對港投資感興趣

港區第十四屆全國人大代表選舉會議昨舉行第一次全體會議，並推選產生了選舉會議主席團。 記者 蔡啟文攝

香港打鼓嶺鄉事委員會主席、立法會議員陳月明致

辭表示，近來社會廣泛學習二十大精神令各界獲益良

多。在是次二十大的報告中，有不少的篇章是談及香

港，是推動香港開啟「由治及興」新局面的根本遵從

和行動指南。她提出把握北部都會區發展機遇，以河

套的深港科技園可以作為第一個試點，提供簡易通關

制度助促進人才流動及積極在創科以及金融服務上作

出部署，積極發揮香港處於內外雙循環節點的優勢，

亦在爭取早日實現國家所需，香港所長的重要定位。

深圳羅湖海外聯誼會副會長、羅湖區政協常委李月

民致辭提及，學習二十大會議精神是要把握一系列重

要思想、重要觀點、重大戰略、重大舉措，當中包括

如何全面準確落實「一國兩制」，以助推動香港的進

一步繁榮穩定發展。在這次二十大報告中，關於港澳

工作的論述是歷次黨代表大會報告中最重分量的，這

與習近平總書記今年7月1日在香港重要講話一脈相

承，體現中央對「一國兩制」事業的高度重視，以及

港澳工作在黨和國家工作全局中的重要地位。

分享會上，李月民指出在11月7日及9日於元朗區參

加了兩場分享大會，並於今日在香港召開以羅湖區港

澳人士為主的學習分享會，並已購備500本精裝習近

平總書記在大會上的報告內容，供大家一同學習分

享。

全國政協委員梁志祥向現場聽眾講解了二十大精神

的全面內涵。在國內層面，須認識黨在過去五年的工

作和新時代十年的偉大變革；開闢馬克思主義中國化

時代化新境界；堅持新時代新征程中共的使命任務；

加快構建國內國際雙循環的新發展格局；實施科教興

國戰略，強化現代化建設人才支撐；保障全過程人民

民主；推進法治中國建設；增強文化自信；增進民生

福祉；開創國防和軍隊現代化新局面；堅持和完善

「一國兩制」。在國際層面，須立足世界，構建人類

命運共同體。最後，他總結，從嚴治黨永遠在路上，

通過認真學習領悟黨的二十大精神，努力把黨建設得

更加堅強有力，引領和保障中國特色社會主義偉大事

業繼往開來、行穩致遠。

出席的嘉賓有羅湖區政協歷屆港澳委員聯誼會會長

李仕源帶領的歷屆委員，有現屆政協常委樊熙泰聯同

的現屆委員，更有羅湖清水河同鄉會會長曾建科、南

湖同鄉會會長張熾輝、桂元同鄉會會長蔡振華、蓮塘

同鄉會會長葉華清、翠竹同鄉會副會長張子堅，同鄉

會青年委員會主任梁鏸心及張弓發，帶同的羅湖區各

同鄉會代表，更有在港關愛羅湖區的地區幹事及社區

人士等。

此次座談分享會由羅湖區委常委、統戰部部長黃劍

峰線上發言啟動，邀請全國政協委員梁志祥、香港立

法會議員張欣宇、深圳社團總會秘書長曾燈發，香港

打鼓嶺鄉事委員會主席、立法會議員陳月明擔任主講

嘉賓，分享對二十大重要精神的深刻見解。

深圳社團總會秘書長曾燈發致辭表示，這場二十大

精神分享會，是迎着黨的二十大順利召開的里程碑，

響應二十大精神所召開的一次深入交流會。深總設立

地區服務中心的目的，是為了能更好地服務當區的居

民與鄉親，給他們提供實實在在生活上的幫助。黨的

二十大報告強調，將支持香港發展經濟、改善民生、

破解經濟社會發展中的深層次矛盾和問題，促進香港

長期繁榮穩定，支持香港更好融入國家發展大局。因

此，必須深刻感悟和實踐二十大指示，結合香港政府

最新推出的施政報告，發揮同鄉社團的特色和優勢，

以民為本，着力做好人民的工作，助力解決民生問

題。

各講者分別指出，報告中對「一國兩制」的論述是

推動香港「由亂到治」走向「由治及興」的重要行動

指南，正確了解二十大精神，有助「一國兩制」事業

行穩致遠，亦有助香港更好地融入國家發展大局。中

共二十大早前勝利召開，標誌着中國邁向全面建設社

會主義現代化國家新征程，並且向中國共產黨第二個

百年奮鬥目標進軍。

參與分享會的線上線下羅湖區各界領袖超過100

人，出席的社團領袖在座談分享會開始前獲發小冊子

及場刊，內容詳列習近平總書記在中國共產黨第二十

次全國代表大會於10月16日的報告，各位參會者詳閱

報告內容及踴躍交流分享。召開今次分享座談會的李

月民表示，出席的嘉賓均是愛黨愛國愛港的羅湖區各

界領袖，通過今次的座談會，融會貫通二十大會議精

神，成績美滿，希望能夠舉辦更多同類型的分享會，

讓羅湖區內更多港澳代表人士社團領袖及基層社團參

與，將二十大會議精神的接觸群眾面推展得更廣更

闊。分享會上，李月民帶領與會人士一同朗讀習近平

總書記報告中的部分內文，現場氣氛熱烈。

黃劍峰還充分肯定了羅湖港澳代表人士、父老鄉親

長期以來為促進深港合作作出的巨大努力和重要貢

獻。他表示，黨的二十大報告為香港保持長期繁榮穩

定、實現更好發展明確了定位、指引了方向。當前，

羅湖區正在舉全區之力建設深港社會融合發展區，積

極對接香港北部都會區開發建設。希望大家再接再

厲，續寫深港「雙城記」華麗篇章，為全面建成社會

主義現代化强國發揮更大作用。

羅湖區委常委、統戰部部長黃劍峰致辭表示，中國

共產黨第二十次全國代表大會是在全黨全國各族人民

邁上全面建設社會主義現代化國家新征程、向第二個

百年奮鬥目標進軍的關鍵時刻召開的一次十分重要的

大會。黨的二十大報告有關「一國兩制」的論述，提

出一系列新理念新思想新戰略，充分體現了以習近平

為核心的黨中央對「一國兩制」事業的高度重視港澳

工作規律的深刻把握。未來要在此基礎上，各界通力

合作，加強羅湖與新界的融合發展推動經濟，為港澳

同胞謀福祉。

香港立法會議員張欣宇致辭表示，二十大報告提出

「中國式現代化」是指中國要走和平發展道路的現代

化，與利用自己的力量侵略他人的西方國家不同。中

國式現代化切合中國實際，始終堅持把國家和民族發

展放在自己力量的基點上、把中國發展進步的命運牢

牢掌握在自己手中。在中央領導下高質量地發展「科

教興國」，與此同時香港身為面對國際最開放的城市

之一，亦可作為國家的橋樑，吸納更多專才回國貢

獻。

羅湖區港澳代表人士學習宣傳貫徹

中國共產黨第二十次全國代表大會 中國共產黨第二十次全國代表大會 中國共產黨第二十次全國代表大會 會議精神
為了將二十大重要精神深入落實至羅湖區港澳各界代表人士及同鄉基層社團，深圳羅湖海外聯誼會及羅

湖區政協歷屆港澳委員聯誼會於11月18日合辦，超過100名歷屆及現屆政協港澳委員、同鄉會及青年社團首

長及羅湖區各界領袖，線上線下出席共同學習宣傳貫徹「中國共產黨第二十次全國代表大會」會議精神的

分享會，在深圳社團總會香港新界北服務處隆重舉行，同步在羅湖商務中心通過網上視頻分享交流。

深圳羅湖海
外聯誼會副會
長、羅湖區政
協常委李月民
致辭。

羅湖區港澳代表人士學習宣傳貫徹「中國共產黨第二十次全國代表大會」會議
精神分享會，全國政協委員梁志祥(左三)，深圳羅湖海外聯誼會副會長、羅湖區政
協常委李月民(左四)，香港立法會議員張欣宇(左二)、深圳社團總會秘書長曾燈發
(左一)等擔任主講。

深圳社團總
會秘書長曾燈
發致辭。

全 國 政 協
委員梁志祥分
享他對二十大
會議的生動獨
到的見解。

香港立法會議
員張欣宇的分享提
綱挈領，讓與會者
對國家的政策有了
更深的認識。

分享會上，嘉賓們認真研習二十大會議精神。
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